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主席閣下： 

 

本人十分感謝委員會邀請本校代表出席會議，就自資專上教育的近期進展表達

意見。香港專業進修學校是首批按政府擴大專上教育的政策通過評審，舉辦自

資專上課程的院校，十多年來見證專上教育的發展，使大批原本沒有機會入讀

專上課程的中學畢業生有書讀，香港這個成就是值得肯定的。 

 

本人認為，目前自資專上教育需要急切處理 3 項議題，以進一步回應公眾的關

注和學生的需要。首先是可自行評審院校的素質保證機制如何得以確保得到落

實。本年度收生情況顯示，部份自評院校在未有經過指定的質保機制批准之前

大量擴大收生，導致問題叢生；另外，亦出現自行調低收生標準，以比正常年

期少讀 1 年的課程吸引大批未及資格的學生入讀。這種「超收」和「短椿」的

情況，令學生利益受損，公眾對自資專上教育的信心受損，甚至影響本港教育

和院校在國際的聲譽。因此，對於查有實證的個案，政府和有關當局，應切實

的按規定處理，彰顯制度和機制的效力。 

 

其次，著實落實大學教育資助委員會高等教育檢討報告書中有關成立單一素質

保證機構的建議，在這個機構出現以前，最大程度的統一不同質保機構的準

則、程序和做法，以及強化現行機構和制度的執行，從機制上著手，避免類似

情況再次發生。公眾人士對公立院校，無論是大學或訓練局的行為和操守，都

有較高的期望，而目前程況顯示，不只一所這類背景的院校出現「超收」和

「短椿」的行為，因此，政府有需要在面臨適齡人口逐步下降的時候，重新檢

討公立院校在自資專上教育的角色和規模。 

 

第三，加速對法例第 320 章專上學院條例的修改。現行的相關法例是在政府擴

大專上教育學額以前所制定的，未能回應目前自資專上教育的發展，使負責監

管的教育局和受監管的院校都受到很大困擾，有迫切需要提供法律上的基礎，

讓自資專上教育得以健康和均衡的發展，使香港的高等教育，真正出現以學生

利益為本，具有質素，靈活而多元化的局面。 

 

本人十分感謝各位議員對專上教育的關心，我建議有心的議員抽空到各類院校

訪問一下，親身了解情況，或許會對事情有更立體的了解。 

 

謝謝！ 

 

（完） 
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